

Avec Dieu contre la Covid 19

La santé physique des humains a toujours été, au même titre que celles dites mentale et alimentaire, la priorité de Dieu pour son peuple. Des consignes sanitaires d'aujourd'hui ont toujours été mises en avant : pourquoi ne pas relire les saintes Ecritures pour comprendre que le créateur est toujours à l'œuvre, que son Esprit continue à inspirer les humains qu'il a créés (lui qui seul crée à partir de rien), pour s'en remettre à lui par les temps d'incertitudes et de confusions ? La révolte contre Dieu par temps de crise n'est-elle pas un frein pour l'évolution de la situation ?

Confiner, déconfiner et reconfiner

Après la sortie d'Egypte selon le livre de l'Exode, le peuple de Dieu entame une longue pérégrination dans le désert ; voilà tout son peuple rassemblé en un seul lieu, et tournant en rond. Le désert, qui est un passage pour la terre promise, devient alors pour un moment, le lieu de l'austérité, du manque et des maladies. C'est aussi heureusement, le lieu où Dieu offrira des lois qui permettent de remettre les choses en ordre, de telle sorte que la vie dans la terre promise, et dans le respect de ces lois soit épanouissante pour son peuple. Dans Lévitique 13, des lois de confinement de 7 et 7 jours, sont prescrites pour des personnes qui présentent des symptômes, et qui doivent être examinées par le grand prêtre. La possibilité de déconfiner le potentiel malade et de le reconfiner selon l'évolution de la situation y est bien décrite.

La Bible, de l'Ancien au Nouveau Testament est donc faite de plusieurs situations d'isolation lorsque des cas de maladie, (surtout de la lèpre) sont soupçonnés. Si plusieurs isolations bibliques sont mal vues parce qu'elles rejettent et stigmatisent le malade en même temps que la maladie, il y a un confinement qui marque par son originalité : l'exemple du prophète Elie qui, lui-même se confine volontairement donne à réfléchir (1 Rois 16-17). Comment est ce que la lecture de la Parole peut-elle être inspirante au moment où un virus se joue des humains, et joue un peu comme à cache-cache, en multipliant des déguisements (variantes) qui le rendent toujours performant ?

Retourner à Dieu

La survie dans le désert du Sinaï ne fut possible que grâce à l'obéissance; rien n'est nouveau sous le soleil. De la même manière que le salut lors de l'épisode de la mort donnée par les morsures de serpents brûlants (Nb 21,8-9) fut possible seulement pour ceux qui observaient les recommandations données à Moïse par Dieu, il se peut que le salut de l'humanité par ces temps de pandémie dépende aussi et surtout, d'une prise de conscience de la place de Dieu dans sa création. La mondialisation a créé un espace commun où se partage aussi la maladie. Il est donc nécessaire de se fonder en Dieu qui donne des lois qui sauvent même si elles n'arrangent pas les humains : aimons-nous les médicaments qui nous sont prescrits? Aimons-nous les injections? Pourtant nous prendrons autant de piqûres que recommande le médecin pour guérir. Que faisons-nous alors de Dieu qui aujourd'hui encore, par son Esprit et à travers Sa parole place devant nous la vie ?

Pasteure Priscille DJOMHOUÉ